

y á los que con la proverbial galantería que ambas Sociedades adorna, ha sido invitada LA CRÓNICA.

Los dos bailes que en cada uno de ambos salones hánanse celebrado, se han visto muy concurridos, siendo el número de trajes mucho mayor que en años anteriores; y si bien estos no salieron de la regla general, produjeron buen efecto por la unidad y armonía, puesto que el bello sexo en su casi generalidad, apareció vestido una y otra noche á capricho y de estudiadísima, conservando entre sí el más perfecto y armónico orden.

La impresión que á primera vista producía el salón de «La Amistad», resultaba gratísima, pues que al tender la vista hallamos reunidos en amigable consorcio al abogado con el labrador, al farmacéutico con el comerciante, al médico con el artista y así sucesivamente, y sin que el más ligero disgusto turbase la pacífica alegría que reinó hasta el término de la fiesta.

No han escaseado las bromas en ambos círculos, aunque todas de muy buen género, pudiéndose calificar como de más pesada la lluvia de papeletos *confetti*, con que nos han obsequiado abundantemente las máscaras y que aún hoy, hace lanzar ayes de dolor á alguna bella al tiempo de hacerse el tocato.

Citar una por una las bellezas que poblaron los salones, traería como consecuencia inmediata la sensible omisión de alguna de ellas, razón que nos obliga á renunciar á aquella labor, sin que por esto dejemos de hacer mención del íntimo lazo de unión que en estas noches reinó entre las jóvenes, y manifestarles nuestro vehemente deseo de que aquél sea muy duradero.—*El Corresponsal.*

EL BAILE «BLANCO Y NEGRO»

El martes 2 de los corrientes y á las nueve y media de la noche, tuvimos el gusto de asistir al baile *Blanco y Negro*, iniciado y llevado á cabo, en el Salón Castelló, por los *Adornistas* del panteón de la Excmo. Sra. Duquesa de Sevillano.

Otra pluma mejor cortada que la nuestra podría describir con más riqueza de detalles, el agradable rato que allí pasamos, y todo cuanto digamos, del mencionado baile, será poco.

Invitados por la Comisión, pasamos al Salón, que presentaba un aspecto verdaderamente magnífico; profusamente iluminado y respirando una atmósfera impregnada del delicado perfume de la violeta, y á más de esto, la mucha y escogida concurrencia que allí había, era capaz de tentar al más santo. Por un lado las risas, por otro la voz atiplada de las muchas máscaras que había, dando alguna que otra broma, y por último, yo no sé cuántas lluvias de dulces, que sorprendieron agradable y *delicadamente* á la concurrencia. Por cierto que recordamos de un joven, que una de las veces nos pareció que se estaba *tinando* (ojo *Juaneca*), con una preciosa máscara, y cuando más entusiasmo demostraban sus miradas, vino sobre él una verdadera nube de dulces, dando la casualidad que una imprudente yema de coco viniera á posarse sobre su frente. El hombre confuso y aturrido por el golpe, entre compungido y risueño decía:—«Pero ven ustedes ese tipo que bromas tiene»—y en efecto, se llevó la mano á la parte dolorida y nos mostró una pequeña prominencia que excitó un gran rato la hilaridad de los concurrentes.

Había muchos y buenos disfraces, y entre ellos podemos distinguir un magnífico *Alequin*, una nube de *Bebés*, muchísimas y graciosas *chuldas*, algunos *Clowns* y bastantes *dominós*.

Como estaba anunciado en las invitaciones, se efectuó el concurso de disfraces, para lo cual, se formó un tribunal compuesto de los representantes de los periódicos locales, adjudicando el primer premio, que era un elegante peani-bolsa llena de dulces, á Fernandita Martín, que llevaba un precioso traje de raso, imitando al pastor del *Río y que rubio*. A Ramona González, un cucurrucho de dulces, de cuya boca sale un monísimo bebé; vestía el bonito y pintoresco traje de *Naranja valenciana*. Y el tercero, consistente en una preciosa bolsa de raso bordada en sedas á Carmen Martín, que ostentaba con su igual gracia, un precioso traje de seda de *dama antigua*.

Después de este acto, pasamos á una habitación contigua al Salón, donde fuimos espléndidamente obsequiados con esquisito *lunch*, donde alternaron gran variedad de vinos, con todas las pastas y dulces que se quisieron.

El baile dado el día 2 en el Salón Castelló, es de los que siempre se re-

cordarán con verdadero regocijo; bien orgullosa puede estar la Comisión organizadora de dicho baile. Una vez más hemos visto en sus actos retratado el verdadero tipo madrileño, que no mira los medios, ni repara en sacrificios, con tal de llegar á la consecución del fin que se propone.

Todas las señoras fueron obsequiadas á la entrada con preciosos *bouquets* de violetas.

Terminó tan agradable fiesta á las seis y media de la mañana, hora en que nos retiramos, dando las más sinceras gracias á la Comisión por las muchas atenciones de que fuimos objeto.

ESPIN Y GODO.

NUESTROS ACTORES



Donato Giménez

Primer actor del Teatro Español, encargado del papel principal en el drama *Los Picapagos*, estrenado anoche en Madrid.

LA GINETA COMUN

Hemos tenido ocasión de ver un ejemplar de este muy ágil y airoso animal silvestre, perteneciente á una de las divisiones de la raza felina, llamada vulgarmente *gineteta*, cazado hace pocos días en el monte de Cirueches, disecado por el veterinario de Imón D. Valentín Angel, y hoy propiedad del respectivo médico D. José Amo.

Siendo muy escaso el número de los individuos de dicha raza, suponemos que, por ello, no pocos de nuestros lectores leerán con gusto las siguientes noticias sobre dicho animal, tan poco conocido.

Oriundo del Atlas, también se halla en Europa, principalmente en algunas regiones de España y Francia: su especie que más se conoce, es la titulada científicamente *genetta vulgaris*.

Las dimensiones de su cuerpo son: 0.50 m. de largo, 0.15 de alto y 0.40 la longitud de la cola. Tiene la cabeza pequeña, hocico largo, orejas y patas cortas, ojos oblicuos y gatunos, pelo corto y de color gris-amarillento con fajas negras en el lomo y salpicado de manchas análogas en los costados, garganta y parte baja del cuello blanquizco-agrisadas, cola con siete anillos negros y punta del mismo color.

Como circunstancia particular posee una glándula en la región anal, de la que segrega una sustancia que huele á almizcle.

Habita en sitios montuosos, riscalos y cercanos á fuentes y arroyos; se alimenta de pequeños roedores, pájaros y huevos, siendo como la marta y la comadreja amiga de gallineros y palomares; pero dada su condición de domesticidad, destruye las ratas y ratones de la casa en que vive, haciendo al respectivo dueño los mismos servicios que nuestro gato doméstico.

Su bella presencia y gran limpieza, hacen que la gineteta sea muy agradable á la vista, si bien el olor almizclero que exhala no place á todos, y del que se impregna fácilmente toda la casa: por esta razón son pocas las personas que tratan de domesticar y servirse de dicho animal.

Teniendo muy espeso, sedoso y bonito pelo, la piel se invierte en manguitos, ribetes y otros adornos de trajes y abrigos, lo cual la hace ser no poco apetecida y buscada, pagándose por esta causa á buen precio.

Imón.

A. HERNANDO.

ACADEMIAS MILITARES

PLAN DE ESTUDIOS

Es de interés general á los padres de familia que tienen hijos cursando la carrera militar, conocer las modifica-

ciones introducidas en las Academias militares, por consecuencia de la falta de Oficiales subalternos que existe en las distintas armas del Ejército.

Infantería

Los alumnos de esta Academia que tuvieron ingreso en ella en 1.º de Julio de 1896, y los que ingresaron en 1.º de Enero del corriente terminarán en fin de Diciembre del mismo año:

Caballería

Los alumnos de tercer año darán principio al examen de fin de carrera el 10 de Marzo próximo, con objeto de que los aprobados puedan ser alta como Oficiales el 1.º de Abril siguiente.

Los que obtuvieron ingreso en la convocatoria de Mayo del año próximo pasado, se examinarán de primer curso en Febrero actual, dando principio en seguida al segundo, del que sufrirán examen en 1.º de Septiembre próximo, estudiando el tercero de 15 del mismo mes á 1.º de Febrero de 1898.

Los alumnos ingresados en la convocatoria de Noviembre último, estudiarán el primer curso de 1.º de Enero á 15 de Septiembre del año actual; el segundo, de 1.º de Octubre próximo á 1.º de Mayo de 1898 y el tercero, de 15 del mismo mes á 1.º de Enero de 1899.

Artillería

En tanto no se disponga otra cosa, los cursos en esta Academia durarán siete meses, comenzando éstos en 1.º de Marzo próximo.

Por excepción, el quinto año especial que empieza el 1.º de Noviembre será sólo de seis meses.

Para los alumnos que hoy cursan al último año y deben salir en Mayo, no se hará variación alguna en su plan de carrera.

Los que ingresen en el concurso de Mayo próximo, sufrirán los exámenes en las épocas que lo verifiquen los demás años, y empezarán el primer curso cuando oportunamente se disponga.

Ingenieros

Los alumnos de la Academia de Ingenieros que cursan en la actualidad el tercer año de aplicación, sufrirán el examen de fin de curso en la segunda quincena de Abril próximo.

Hasta que oportunamente se disponga otra cosa, todos los cursos de la Academia tendrán de duración siete meses, determinándose además de éstos siete, un octavo mes para exámenes y vacaciones.

Noticias generales

Dícese que hay entabladas algunas gestiones conducentes á la fusión de los sociedades de las muchísimas que existen en Guadalajara, ambas de la misma índole, y aun cuando oficialmente no se ha llegado á un acuerdo, es posible que el pensamiento se lleve á cabo, pues ha sido acogido con señaladas muestras de aprobación por cuantas personas conocen del asunto.

Son tantas las sociedades organizadas, ya en el orden civil, ya en el religioso, que nada tiene de particular que cuando se agita una idea, que tienda á fusionar organismos de la misma clase, haya muchas personas que la patrocinen.

Guadalajara no tiene elementos para que subsistan tantas sociedades.

D. Arturo Bravo, Médico Cirujano titular de Selas, en el partido de Molina, ha practicado una operación quirúrgica al vecino de Torremocha, Víctor Herranz, extrayéndole una fistula cancerosa que se hallaba formada en el costado izquierdo, entre las costillas novena y décima y había ya careado la última.

El paciente se encuentra completamente bien, por lo cual le felicitamos igualmente que al profesor Sr. Bravo, por tan satisfactorio resultado.

El *Diario oficial del Ministerio de la Guerra*, del día 2, publica la convocatoria de ingreso en las Academias de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar, cuyos exámenes empezarán el 15 del próximo Mayo.

El número de alumnos que podrá cubrir cada Academia, será:

En Infantería: Península, 328; Cuba, 62; Filipinas, 24; Puerto Rico, 16; total, 400.

Caballería: Península, 39; Cuba, 3; Filipinas, 2; Puerto Rico, 1; total, 45.

Artillería: Península, 80; Cuba, 7; Filipinas, 5; Puerto Rico, 3; total, 95.

Ingenieros: Península, 34; Cuba, 8; Filipinas, 2; Puerto Rico, 1; total, 40.

Administración militar: Península, 51; Cuba, 4; Filipinas, 3; Puerto Rico, 2; total, 60.

Además de las plazas indicadas, entrarán fuera de concurso todos los hijos ó hermanos de militar ó marino muerto en campaña ó de sus resultados ó del vómito en Cuba durante el actual período de guerra.

Los aspirantes han de contar 20 años de edad si son hijos de paisano, ó menos de 20 si lo son de militar, exigiéndose como edad mínima 17 años.

Es indispensable poseer el título de bachiller, exceptuándose sólo los aspirantes que sirvan en el Ejército.

Las solicitudes con los documentos que se señalan se dirigirán á los directores de las Academias.

Enfermedades de los ojos.

Los progresos realizados recientemente en el tratamiento de las enfermedades de los ojos, y los nuevos medicamentos que en ella se emplean, han dado origen al Dr. A. Bourgeois de París, para publicar un *Tratado de Terapéutica Ocular* con todos los nuevos medicamentos y sus aplicaciones prácticas, obra de gran lisa utilidad, no solo para los oculistas sino también para los que practican la medicina en general.

El Dr. D. Rodolfo del Castillo, reputado oculista de Madrid, y profesor de la *clínica de enfermedades de los ojos, del Instituto de Terapéutica operatoria en el Hospital de la Princesa de Madrid*, ha vertido al castellano dicha obra, dando con ello prueba de sus profundos conocimientos en esta clase de enfermedades y la reputación legítima que goza como oculista y escritor médico.

La obra se halla de venta en Madrid en casa del traductor Dr. Rodolfo del Castillo, calle de Federico Madrazo, núm. 24, y en las principales librerías.

El Alcalde de Brihuega ha convocado á los Ayuntamientos del partido para celebrar una reunión el día 9, á la que concurrirán representantes para tratar la forma de gestionar la suspensión de responsabilidades impuestas á los Concejales y Juntas periciales, por débitos de Contribuciones.

Igual convocatoria ha hecho el Alcalde de Sigüenza para pasado mañana.

Se halla vacante la titular de médico-cirujano de Valdeconcha, dotada con 500 pesetas y 160 fanegas de trigo, que percibirá el agraciado por trimestres, respondiendo del pago una comisión que nombre el agraciado.

El anejo Anguix produce una 500 pesetas, que puede obtener el médico de Valdeconcha.

Por el Rector de este distrito universitario, ha sido nombrada Maestra de Riosalido D.ª Jerónima Flores y Maestro de Tomelosa D. Felipe Martínez y Martínez.

En el pueblo de Armallones riñeron la semana pasada, Patricio Herranz y Santiago López, y recibió éste del primero un palo tan tremendo en la cabeza, que resultó gravemente herido.

El arrendatario de los impuestos menores de esta provincia, ha nombrado Agente ejecutivo para la recaudación á D. Dionisio Laso España, vecino de esta capital.

Se nos dice que el licenciado de presidio Gumersindo Muñoz, capturado el mes pasado por la policía de Madrid, no se fugó de la cárcel de Guadalajara como afirmaba *La Policía Española*.

La cabalgata que todos los años organiza la noche del Miércoles de Ceniza los Alumnos de la Academia de Ingenieros, no ha tenido lugar este año, por hallarse muchos de exámenes, y tampoco por igual motivo se celebró el baile acostumbrado en dicho centro docente.

Encuétrase entre nosotros desde hace unos días el ilustrado archivero de la Universidad de Salamanca, hijo de Guadalajara, don Pedro Sanchez Viejo.

Se ha dispuesto pasen al Archivo histórico nacional los documentos de la extinguida Universidad de Sigüenza, que se hallan depositados en el Instituto de Guadalajara.

Para atender á obras indispensables en el Fuerte de Ingenieros y alojar convenientemente la compañía de aerostación, se han concedido por guerra 1.670 pesetas.